

aceptar una parte de los refugiados salvadoreños "como condición para que Honduras firme la Convención sobre el Estatuto de Refugiados de 1951 y 1967", y por otro lado, para limpiar la zona, de manera que el ejército hondureño pueda colaborar más abiertamente y "sin testigos" con el gobierno salvadoreño en acciones contrainsurgentes, especialmente en las áreas controladas por el Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional, -FMLN-.

(Informe del período junio-octubre de 1984, del Instituto de Investigaciones Socio-económicas de Honduras -INSEH- en México).



**ENTREVISTA CON EL PRESIDENTE
LUIS ALBERTO MONGE
COSTA RICA: NEUTRALIDAD ACTIVA
Y UNION NACIONAL FRENTE A LA CRISIS**

Lino Cortizo

Mantener un diálogo con Luis Alberto Monge, el Presidente de Costa Rica, es una tarea grata y fácil. "Nosotros somos partidarios de una neutralidad militante" dijo el Presidente. "Esto quiere decir que no intervendremos en los asuntos internos de otros estados, pero no permitiremos la intervención en los nuestros. . ."

Este corresponsal conoce al Presidente Monge desde hace unos treinta años, y tuvo muchas oportunidades para conversar con él. Luis Alberto Monge ha sido líder estudiantil y sindical después, y llegó a ser

Secretario General de la ORIT, la Organización Interamericana de Trabajadores. Su país, la pequeña Costa Rica, situada entre Panamá y Nicaragua en el istmo centroamericano, tiene un valor estratégico, nos dice el Presidente. En la convulsionada zona de América Central, Costa Rica es un ejemplo de la verdadera Democracia: sus casi tres millones de habitantes viven en una libertad caracterizada por la alternancia de los partidos en la conducción del país, de acuerdo con la voluntad popular. Amenazado desde su independencia acaecida en 1821, tuvo en José Figueres un gran líder de la "izquierda democrática" de los años de 1950, el fundador de Liberación Nacional, Presidente en tres oportunidades con firme orientación democrática.

Luis Alberto Monge se siente heredero de esa tradición de tendencia social y se siente identificado con la social-democracia, reafirmando su vocación pacifista, enfrentando a la "internacional de las espadas" como definió el militarismo cuando era dirigente de la ORIT.

Monge propala la solución pacífica de las controversias internacionales y sus esfuerzos, el respeto de la autodeterminación de los pueblos y del derecho de las naciones a conservar sus culturas, tradiciones y orígenes étnicos. Estos principios son reforzados por la no intervención en los asuntos de otros estados.

En Centroamérica "se vienen constatando las confrontaciones ideológicas más grandes y de poder más grande de nuestro tiempo". Por eso, internamente ha propuesto en Costa Rica la "unidad nacional frente a la crisis", alcanzando la reconciliación de todos los sectores ideológicos, la consistencia de la unidad nacional, respetando la pluralidad de ideas y la vigencia de las organizaciones políticas, sociales y religiosas en un mutuo respeto.

El llamamiento del Presidente de Costa Rica a la ciudadanía para realizar un esfuerzo y un sacrificio comunes para evitar la violencia ha logrado resultados positivos.

En el país no existe la guerrilla tan común en el resto del Continente, a pesar de que podía contar con la circunstancia favorable de la carencia de un ejército provisto del entrenamiento adecuado como lo tienen sus vecinos. El gran mérito de esta pequeña nación es el reflejo positivo que emana de sus instituciones republicanas, de su convivencia social y del pleno respeto de las libertades públicas.

“Nosotros respetamos el asilo político como una institución que es fundamental para el reforzamiento de los valores individuales y democráticos y por eso hemos ratificado desde un comienzo las convenciones internacionales.” Por eso tenemos una neutralidad activa en todos los foros internacionales en favor de la paz, dice Luis Alberto Monge, que en ese abrazo cordial como despedida nos entrega el cariño, la firmeza y las convicciones de un pueblo amante de la paz.



EL "PLAN AUSTRAL" DEL PRESIDENTE ALFONSIN: ¿EN VISPERS DE UN "MILAGRO ARGENTINO"?

Paul Leblanc

Buenos Aires. La Argentina, uno de los países más desarrollados en América Latina, en mayo de